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abar	 baik	 berembus	 ke	 pedesaan	 Indonesia.	 Mayoritas	 fraksi	KDPR	mendukung	revisi	Undang-Undang	tentang	Desa	pasal	39	

yang	mengatur	ihwal	masa	jabatan	Kepala	Desa	(kades).	Mereka	

bersepakat	masa	 jabatan	 kades	 yang	 sebelumnya	 6	 tahun	 dan	 dapat	

dipilih	3	kali,	direvisi	menjadi	9	tahun	dan	dapat	dipilih	sebanyak	2	kali.	

Rencananya,	perpanjangan	masa	jabatan	kades	ini	berlaku	surut.	Wakil	

rakyat	berharap,	 stabilitas	desa	bisa	 terjaga	usai	masa	 jabatan	Kades	

diperpanjang.	 Artinya,	 aturan	 ini	 bisa	 langsung	 diimplementasikan	

terhadap	kades	yang	masih	menjabat.Tak	hanya	itu,	anggaran	dana	desa	

ditingkatkan	 dari	 8,3	 persen	 transfer	 daerah	 menjadi	 15	 persen.	

Sehingga	 setiap	 desa	 bisa	 mendapatkan	 hingga	 Rp2	 miliar	 per	 desa	

setiap	tahunnya.	Senada,	Menteri	Desa,	Pembangunan	Daerah	Tertinggal	

dan	 Transmigrasi	 Abdul	 Halim	 Iskandar,	 daan	 desa	 meningkatkan	

keterjangkauan	 pembangunan	 hingga	 pelosok	 Tanah	 Air.	 Di	 sisi	 lain,	

kalangan	 akademisi	 dan	 pengamat	 mengingatkan	 bahaya	 rusaknya	

demokrasi	dan	menguatnya	oligarki.

(Baca	Hal	11)

SELANGKAH LAGI 
MASA JABATAN KADES 

SAH 9 TAHUN
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JAKARTA- Proses sidang mediasi 
kasus gangguan ginjal akut pada anak 
yang disebabkan akibat  meng-
konsumsi obat sirop, menemui titik 
buntu. Penasihat Hukum salah satu 
pihak keluarga korban Gangguan 
Ginjal Akut Progresif Atipikal (GGAPA) 
Rusdianto Matulatuwa, menyatakan 
bahwa pemerintah sebagai pihak 
tergugat, tidak mau membayar ganti 
rugi atas kasus tersebut. 

“Seperti obat yang tidak tercover 
dengan BPJS dan di luar anggaran. 
Intinya adalah anggaran yang me-
nunjang kesehatan korban anak gagal 
ginjal untuk hidup lebih baik,” kata 
R u s d i a n t o  d i  J a k a r t a ,  K a m i s 
(22/6/2023). 

Dalam dua kali sidang mediasi di 
Pengadilan Jakarta Selatan, Rabu 
(21/6), Rusdianto menyatakan pihak 
tergugat kompak menyampaikan tidak 
memiliki kewenangan untuk mem-
bayarkan uang kompensasi terhadap 
korban pasien anak yang menderita 
gangguan ginjal akut. 

Penggugat dalam kasus ini adalah 
Eko Rachmat Saputro, yang merupa-
kan orang tua korban GGAPA atas 
nama Raina Rahmawati (19 bulan). 
Eko menggugat pihak yang dinilai ber-
tanggungjawab untuk memberikan 
bantuan, dengan mengajukan uang 
sejumlah Rp4,9 juta per bulan. Selain 
itu, dalam petitum gugatannya korban 
juga meminta uang kompensasi dari 
biaya yang ditimbulkan di  luar 
ketentuan BPJS Kesehatan. 

Adapun pihak tergugat dalam 
perkara ini adalah Kementerian 
Kesehatan (tergugat  1) ,  Badan 
Pengawas Obat dan Makanan (BPOM) 
(tergugat ii), PT Afi Farma (tergugat 
iii), dan Puskesmas Kecamatan Pasar 
Rebo (tergugat iv). Juga turut tergugat 
Kemenkes cq Rumah Sakit Bunda 
Harapan Kita (turut tergugat i). Kepala 
Kepolisian Republik Indonesia cq. 
Kepala Pusat Kedokteran dan Ke-
sehatan Polri Rumah Sakit Bhayangkara 

tk i r.said sukanto (turut tergugat ii), 
Ke m e n t e r i a n  Ke u a n g a n  ( t u r u t 
tergugat iii). 

Gagalnya mediasi ini menurut 
Rusdianto memperlihatkan secara 
gamblang bagaimana negara abai dan 
tidak mau bertanggung jawab dalam 
kasus gagal ginjal akut pada anak. 
Padahal, kata Rusdianto, peredaran 
obat sirup beracun yang menyebabkan 
banyak anak-anak Indonesia meng-
alami gagal ginjal—bahkan kehilangan 
nyawa—tidak lepas dari kelalaian 
yang dilakukan para tergugat. 

“Sebagai contoh, peredaran obat-
obatan tersebut ditangani langsung 
o l e h  B P O M  d a n  K e m e n t e r i a n 
Kesehatan,” ujarnya. 

Rusdianto menyatakan, uang yang 
diminta ini nantinya akan diper-
gunakan untuk mencukupi kebutuhan 
pengobatan korban. Misalnya, uang 
tersebut akan dibelikan kebutuhan 
kesehatan anak seperti pembelian 
kasa steril, obat-obatan, dan biaya 
akomodasi ke rumah sakit sebanyak 2-
3 kali dalam rangka melakukan proses 
penyembuhan akibat dari komplikasi 
tindakan hemodialisis atau cuci darah 
rutin. 

Komnas HAM sebelumnya, juga 
telah mengeluarkan rekomendasi 
yang menyebutkan terjadi indikasi 
kelalaian dari Kementerian Kesehatan 
dan BPOM terkait kasus ini. Oleh 
karena itu, Rusdianto berharap Majelis 
Hakim akan memberikan putusan 
yang adil bagi korban dan pihak 
keluarga. “Namun ketika itu diajukan 
sepertinya semakin menegaskan di 
negeri ini bahwa orang miskin di 
larang sakit. Akhirnya persoalan uang 
Rp4,9 juta ini yang bisa menyelamat-
kan kehidupan nyawa anak manusia 
menjadi terabaikan hanya gara-gara 
persoalan birokrasi,” ujar Rusdianto. 

Rusdianto menambahkan, orang 
tua korban juga ikut terdampak secara 
finansial atas kasus GGAPA ini . 
“Mengalami kendala dalam bekerja 

karena tidak bisa meninggalkan anak-
nya dalam waktu yang lama, suaminya 
tidak bisa meninggalkan istrinya sen-
diri karena untuk pengobatan penyakit 
ginjal itu harus ada yang dilakukan 
secara berkala,” imbuh Rusdianto. 

Di sisi lain, Kepala Biro Komunikasi 
dan Pelayanan Publik Kementrian 
Kesehatan Siti Nadia Tarmizi me-
nyatakan, dirinya belum bisa me-
mastikan klaim dari Rusdianto ter-
sebut. “Ditanyakan dulu ya (informasi 
tersebut),” kata Nadia saat dihubungi, 
Kamis (22/6/2023).

KPAI	Kritisi	RUU	Kesehatan	
Sebelumnya, Anggota Pokja Komisi 

Perlindungan Anak Indonesia (KPAI) 
German E Anggent mengatakan pihak-
nya telah melakukan kajian RUU Ke-
sehatan. Hasil dari kajian tersebut 
yaitu RUU tersebut masih jauh dari in-
klusivitas terhadap anak-anak padahal 
pemenuhan kesehatan untuk anak-
anak sangat penting, mengingat saat 
ini jumlah anak di Indonesia mencapai 
86 juta jiwa.

"Kami melakukan kajian internal 
bahwa perspektif kajian anak masih 
jauh dari  yang kami harapkan. 
Inklusivitas tidak terlihat di dalam 
RUU kesehatan," ujar German.

German juga mengatakan batang 
tubuh RUU Kesehatan telah men-
jelaskan terkait kesehatan ibu dan 
anak, kesehatan remaja, kesehatan di 
sekolah. Namun, menurutnya kalimat 
tersebut hanya tertuju pada orang 
dewasa, bukan kepada anak-anak.

"Beberapa paragraf yang sudah 
tertulis di batang tubuhnya itu lebih 
kepada orang dewasa belum kepada 
anak2. Menurut kami anak-anak itu 
dari 0-18 tahun artinya usia yang ada 
di dalam kandungan juga masuk 
sebagai orang. Tetapi dalam Undang-
Undang ini ketika sudah brojol 
menjadi bayi baru disebut orang," 
sambungnya.

Selain perbedaan batas minimal 
usia anak, KPAI juga menyoroti 
screening yang sudah disebut di RUU 
Kesehatan, tetapi belum maksimal. 
"Misalnya screening sudah disebut di 
ruu tapi screening di sini screening 
dasar. Yang kita inginkan adanya sub 
deteksi dini terhadap kandungan atau 
anak yang akan lahir nanti sehingga 
kebijakan afirmasinya itu bisa diambil 
pemerintah," katanya

German mencontohkan, beberapa 
negara mampu mendeteksi kandungan, 
apakah dia mengalami disabilitas atau 
tidak. Sehingga bisa disampaikan 
kepada orang tua apakah dilanjutkan 
atau tidak kelahirannya dan dapat 
menentukan tumbuh kembang yang 
baik nantinya.

"Berdasarkan studi yang dilakukan 
Komisi Nasional Disabilitas 2023, 
fungsi deteksi dini itu ternyata apabila 
diberikan intervensi sejak 1 tahun 
m a k a  t u m b u h  k e m b a n g  a n a k 
berkebutuhan khusus akan bisa 
memberikan tumbuh kembang yang 
lebih baik bagi si anak untuk mereka 
bisa melanjutkan jenjang pendidikan 
PAUD, SD, SMP, SMA," ungkapnya.

Oleh karena itu, KPAI berharap 
screening yang ada di RUU Kesehatan 
diperluas dengan upaya deteksi dini 
terhadap potensi janin dalam kandungan, 
apakah dia mengalami potensi di-
sabilitas atau tidak.(wid,rls,ist/dya)

Soal Tragedi Gagal Ginjal Akut Anak
Pemerintah Diklaim Tak Mau Ganti Rugi

Penjualan	obat	sirop	untuk	anak	sempat	disetop	total	karena	terindikasi	menjadi	pemicu	gagal	ginjal	akut.	(dok)

BIANG KEROK KANDUNGAN
CEMARAN 3 SENYAWA DALAM 
OBAT SIRUP:

Etilen Glikol / EG
---------------------------------------------
Dietilen Glikol / DEG
---------------------------------------------
Etilen Glikol Butil Ether / EGBE

TANDA DAN GEJALA 
GANGGUAN GINJAL PADA ANAK:

Gejala umumnya adalah 
jumlah urin menurun atau 
enam jam tidak buang air 
kecil meski minum air 
cukup.

Jika fungsi ginjal sangat 
menurun, maka bisa 
dilakukan cuci darah.

------------------------------------------------

Pada kasus gangguan ginjal 
akut, masih memiliki
kemungkinan kemungkinan
untuk sembuh.

------------------------------------------------



Anggota	KPU	RI	Betty	Epsilon	Idroos	(tengah)	bersama	Ketua	KPU	RI	Hasyim	Asy'ari	(kiri),	dalam	konferensi	pers	di	Media	Center	KPU	RI,	Jakarta,	Kamis	(22/6/2023).	ANTARA
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JAKARTA-Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) Kabupaten/Kota dan Panitia 
Pemilihan Luar Negeri (PPLN) telah 
menetapkan Daftar Pemilih Tetap 
(DPT) Pemilu 2024. Rekapitulasi di 
tingkat pusat akan dilakukan di awal 
Juli.

"Pada tanggal 20 dan 21 Juni 
kemarin, KPU Kabupaten/Kota di 
seluruh Indonesia, di seluruh 514 
Kabupaten/Kota yang tersebar di 38 
Provinsi dan 128 PPLN telah melaku-
kan kegiatan penetapan daftar pemilih 
tetap untuk keperluan Pemilu 2024," 
kata Ketua KPU RI Hasyim Asy'ari 
dalam konferensi pers di Kantor KPU, 
Menteng,  Jakarta  Pusat ,  Kamis 
(22/6/2023).

Hasyim menyebut hasil rekapitu-
lasi di KPU Kabupaten/Kota akan 
dilakukan berjenjang di KPU Provinsi 
d a n  K P U  P u s a t .  D i a  m e nye b u t 
rekapitulasi di KPU Pusat dilakukan 
mulai 2-4 Juli 2023."Rencananya nanti 
oleh KPU Pusat rekapitulasi daftar 
pemilih tetap akan dilakukan pada 
tanggal 2 sampai 4 Juli akan dilakukan 
rekapitulasi daftar pemilih secara 
nasional itu, termasuk merekapitulasi 
daftar pemilih yang ada di luar negeri," 
katanya.

Hasyim lalu merespons adanya 
tudingan terdapat 52 juta pemilih 
tidak wajar di Daftar Pemilih Se-
mentara (DPS). Hasyim menekankan 
sampai saat ini KPU belum menemu-
kan adanya kejanggalan di DPS.

Diketahui, Sampai saat ini KPU 
mencatat kurang lebih 205 juta orang 
di Daftar Pemilih Sementara (DPS) 
Pemilu 2024."Sampai saat ini KPU 
belum pernah menerima data detail 
misalkan ada nama yang cuma satu 
huruf misalkan itu ada di mana? Siapa 
namanya? Itu sampai sekarang kami 

belum pernah mendapatkan informasi 
tersebut dan tidak disampaikan dalam 
konferensi pers beberapa waktu yang 
lalu," ungkapnya.

"Oleh karena itu penting kami di 
KPU merespon tanggapan-tanggapan 
publik tersebut karena sebagaimana 
yang kita sampaikan tadi tanggal 20 
sampai 21 Juni KPU telah menetapkan 
supaya kemudian mengawal dan telah 
melakukan analisis data," sambung-
nya.

H a s y i m  b e r h a r a p  u n t u k 
disampaikan jika mengenai catatan-
catatan terkait kepemiluan. Selain itu, 
dia menyebut akan mengundang 
berbagai pihak yang berkepentingan 
untuk menindaklanjuti  catatan 
itu."Kami berharap disampaikan 
kepada KPU, kemudian kita duduk 
secara bersama-sama antara KPU dan 
pihak yang memberikan catatan," 
tuturnya.

Pastikan	Berhak	Jadi	pemilih
Terpisah Komisioner KPU Betty 

Epsilon Idroos menegaskan, seperti 
apapun identitasnya, semua warga 
negara Indonesia (WNI) yang berhak 
menjadi pemilih akan dimasukkan ke 
daftar pemilih. "Sepanjang dia WNI 17 
tahun ke atas atau sudah menikah, 
tentu kita akan daftarkan. Bukan TNI, 
bukan Polri,  dengan ketentuan-
ketentuan tidak sedang dicabut hak 
politiknya oleh yang berkekuatan 
hukum tetap tentu akan kita masuk-
kan dalam daftar pemilih. Jadi tidak 
ada data yang aneh," kata Betty di 
k a n t o r  K P U ,  J a k a r t a ,  K a m i s 
(22/6/2023). 

Tudingan soal data aneh ini 
sebelumnnya disampaikan oleh 
sekolompok orang yang tergabung 
dalam Perkumpulan Warga Negara 

untuk Pemilu Jurdil. Lewat siaran pers, 
mereka mengeklaim menemukan 25,3 
persen data aneh dari total 205 juta 
daftar pemilih sementara (DPS). Data 
yang disebut aneh itu antara lain 
meliputi pemih dengan nama terdiri 
dari satu atau dua huruf, umur di atas 
100 tahun, serta keterangan RT dan 
RW alamatnya '000'. 

Betty pun menjelaskan alasan KPU 
tetap memasukkan orang-orang 
dengan 'data aneh' masuk ke dalam 
daftar pemilih. Soal daftar pemilih 
yang memiliki nama hanya terdiri dari 
satu dan dua huruf, Betty menegaskan, 
data menunjukkan bahwa memang 
benar ada WNI yang namanya terdiri 
dari satu, dua, atau tiga huruf. "Itu 
adalah hak mereka kalau namanya 
cuma satu huruf, dua huruf, tiga huruf, 
enggak ada masalah karena memang 
ini yang ada," kata Betty. 

Betty melanjutkan, data juga 
menunjukkan bahwa ada WNI yang 
usianya sudah di atas 100 tahun. "Ini 
adalah orangtua-orangtua kita, masa 
harus kita delete dari data pemilih 
dengan tuduhan-tuduhan yang tidak 
mendasar menurut kami," kata dia. 

Ia melanjutkan, WNI yang berusia 
di  bawah 17 tahun pun berhak 
menjadi pemilih jika mereka sudah 
menikah, hal ini sesuai dengan aturan 
undang-undang.  Terkait  alamat 
pemilih yang RT dan RW-nya '000', 
Betty mengingatkan bahwa tidak 
semua daerah di Indonesia memiliki 
RT dan RW. "Kampung halaman saya 
saja enggak punya RT/RW, tapi bukan 
berarti tuduhan bahwa itu data invalid 
dan seterusnya," ujar Betty. 

Ia pun menegaskan bahwa KPU 
dapat mempertanggungjawabkan 
data tersebut dan tidak ada aneh 
dalam data pemilih yang mereka 

susun. "Kami tahu bahwa pekerjaan ini 
dilihat dari sisi kanan, sisi kiri, atas, 
bawah, dan saya rasa kami bekerja 
sudah sangat hati-hati dan mudah-
mudahan memenuhi harapan masya-
rakat semua terkait pemutakhiran 
data  pemil ih  k i ta ,"  kata  Betty. 
(wid,rls,ist/dya)

DAERAH 
PEMILIHAN 
(DAPIL) & 
JUMLAH KURSI
ANGGOTA DPR, DPRD PROVINSI DAN DPRD 
KABUPATEN/KOTA DALAM PEMILU TAHUN 2024

DPR

84
Dapil

580
Kursi

DPR PROVINSI

310
Dapil

2.372
Kursi

DPR KABUPATEN/KOTA

2.325
Dapil

17.510
Kursi

TOTAL

2.710
Dapil

20.462
Kursi

Sumber	:	KPU	RI	

BANTAH ADA 'DATA ANEH', 
KPU SUDAH TETAPKAN DPT PEMILU 2024



AHY	mengantarkan	Anies	Baswedan	
berangkat	naik	ibadah	haji.
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Hari Laut Sedunia, Gubernur Khofifah Ajak Tingkatkan  
Komitmen Jaga Ekosistem Laut dan Perikanan Tangkap di Jatim

JAKARTA – Pemerintah akan kembali 
mengimpor beras sebanyak satu juta 
ton.  Kementerian Perdagangan 
(Kemendag) menunjuk Perusahaan 
Umum Badan Urusan Logistik atau 
Perum Bulog akan untuk men-
datangkan beras dari India.

Gubernur Jawa Timur Khofifah 
Indar Parawansa mengatakan, dari 38 
kabupaten/ kota di Jatim 22 daerah di 
antaranya memiliki potensi laut yang 
melimpah. Utamanya di pesisir bagian 
utara dan selatan hingga Pulau 
Madura beserta 507 pulau pulau kecil 
dan pulau terluar di Jatim. Provinsi 
Jawa Timur sendiri memiliki panjang 
garis pantai 3.543,54 km dengan luas 
laut 5.202.579,34 ha.

Dengan segala potensi kelautan 
yang dimiliki Jawa Timur, Khofifah 
menegaskan komitmennya untuk 
senantiasa menjaga keseimbangan 
dengan kekayaan laut serta me-
lindungi  hasil produksi perikanan 
tangkap di Jawa Timur.

"Momentum Hari Laut Sedunia ini 
menjadi titik balik bagi seluruh 
stakeholder untuk ikut berpartisipasi 
dalam menjaga keseimbangan agar 
hasil kekayaan laut utamanya hasil 
perikanan tangkap di Jatim bisa 

melimpah dan dinikmati oleh seluruh 
masyarakat," ungkapnya di Gedung 
Negara Grahadi, Kamis (8/6/2023).

Hal ini sejalan dengan tema Hari 
Laut Sedunia 2023 yaitu Planet Ocean: 
Tides are Changing. Dimana PBB 
bersama dengan para pengambil 
keputusan, ilmuwan, eksekutif sektor 
swasta, perwakilan masyarakat sipil, 
komunitas adat, selebriti dan aktivis 
pemuda dan banyak lagi  untuk 

mengutamakan lautan.
G u b e r n u r  K h o f i fa h  m e -

negaskan, berdasarkan data dari 
Dinas Kelautan dan Per-ikanan 
Prov.  Jatim di  tahun 2022, 
memiliki 50.979 unit kapal 
p e n a n g k a p  i k a n ,  2 0  u n i t 
p e l a b u h a n  p e r i k a n a n , 
1.045.314,87 ton produk olahan 
dengan volume ekspor sebesar 
385.083,4 Ton.

Untuk Unit Pengolahan Ikan 
(UPI), Jatim memiliki 7.937 UPI 
Mikro serta 428 UPI Besar 

dengan pembudidaya ikan sebanyak 
276.670 orang. Sedangkan jumlah 
nelayan di Jatim tercatat 235.578 
orang. Pemprov Jatim juga gencar 
mengoptimalkan dan mendorong 
pembudidaya di air payau dan air 
tawar. "Jatim juga memiliki pem-
budidaya air payau sebanyak 359 unit 
dan 7.425 unit pembudidaya air tawar," 
ungkapnya.

Menurut orang nomor satu di Jatim 
itu, produksi perikanan tangkap 
tertinggi secara nasional yakni 
598.317 ton sepanjang tahun 2022. 
Adapun, komoditas penyumbang 
perikanan tangkap terdiri dari ikan 
Lemuru 70.284,83 ton dan Ikan 
Tongkol 64.947,80 ton.

" K e d u a  i k a n  i n i  m e n j a d i 
komoditi unggulan perikanan 
tangkap di Jatim," jelasnya.

Berdasarkan Data Statistik Balai 
Karantina Ikan Pengendalian Mutu 
dan Keamanan Hasil Perikanan 
(BKIPMHP), Jatim menyumbang 

ekspor komoditas perikanan tertinggi 
n a s i o n a l  d e n g a n  n i l a i  e k s p o r 
2.602.492.056 USD.

Adapun, komoditi penyumbang 
ekspor perikanan di Jawa Timur ter-
tinggi secara nasional yakni Udang dengan 
komoditi sebesar 84.582,49 ton dan 
Ikan Tuna sebesar 54.195, 79 Ton.

 "Allhamdulillah volume ekspor 
komoditas perikanan Jatim tertinggi 
secara nasional dengan 381.477 ton di 
tahun 2022," ucapnya.

Khofifah menyampaikan rasa 
terima kasih kepada seluruh nelayan 
dan pelaku perikanan di Jawa Timur 
yang terus memberikan peningkatan 
hasil tangkap ikan dengan memper-
hatikan ekosistem alam di laut.

“Selamat Hari Laut Sedunia, mari 
senantiasa bekerja sama untuk men-
ciptakan keseimbangan di sektor 
kelautan dengan tidak menguras 
seluruh organisme laut melainkan 
mengisi kembali untuk memberikan 
kehidupan baru. Sekaligus mem-
berikan kesadaran kepada seluruh 
umat manusia termasuk nelayan atau 
pekerja di industri yang berbasis laut 
untuk turut menjaga laut agar tetap 
seimbang," tutupnya.(ADV)

Gubernur	Jatim,	Khofifah	Indar	Parawansa	
bersama	Kepala	Dinas	Kelautan	dan	Perikanan	
Jatim,	Isa	Anshori.	Serta	berbagai	kegiatan	dan	
potensi	laut	di	Jatim.

AHY Antarkan Anies Naik Haji, Pertanda Cawapres?
JAKARTA	 – Ketua Umum DPP Partai 
Demokrat Agus Harimurti Yudhoyono 
(AHY) mengantarkan Anies Baswedan 
berangkat menjalankan Ibadah haji di 
Bandara Soekarno Hatta, Cengkareng, 
Tangerang, Kamis (22/6/2023). 
Apakah ini ada kaitannya dengan 
sosok Calon Wakil Presiden (Cawapres) 
yang akan mendampingi  Anies 
mendatang?

AHY saat memberikan keterangan 
setelah mengantarkan keberangkatan 
Anies, mengatakan dia sangat ber-
harap jika nantinya sosok Cawapres 
Anies nanti adalah orang baik. "Kita 
tentunya sama-sama jemput takdir. 
Kita ingin yang terbaik. Kan, saya dari 
awal berharap bahwa yang kita 
ikhtiarkan ini pertama dan utama 
adalah dengan niat yang baik. Insya 
Allah itu akan kita jaga," kata AHY usai 
mengantar Anies yang akan berangkat 
naik haji.

AHY berharap sosok yang terpilih 
mendampingi Anies nanti dapat 
memberikan peluang kemenangan 
yang besar di Pilpres 2024. Ia juga 

m e n g k l a i m  m e l i h a t  b a n y a k 
masyarakat yang ingin melihat Anies 
menang Pilpres. "Kita berharap ada 
kans kemenangan yang baik pula," 
kata AHY.

Selain itu, AHY juga meminta doa 
s u p a y a  A n i e s  d a p a t  l a n c a r 
menunaikan ibadah haji. Ia juga 
menunggu kabar baik dari Anies soal 
cawapres usai naik haji. "Kita tunggu 
kabar baiknya dan kekuatan secara 
lahir dan batin karena pasti berbeda 
yang berangkat ke Tanah Suci bisa 
menunaikan ibadah haji itu pasti 
mendapatkan kekuatan dan juga 
keya k i n a n  ya n g  I n sya l l a h  b i s a 
disebarluaskan," kata AHY.

Terpisah, Deputi Bappilu DPP 
Partai Demokrat Kamhar Lakumani 
mengklaim Ketum Demokrat AHY 
yang mengantarkan Anies ke bandara 
untuk pergi haji tak terkait dengan 
bakal cawapres. "Jadi ini sama sekali 
tak ada kaitannya dengan akan 
diumumkannya Cawapres usai Mas 
Anies kembali dari Tanah Suci," kata 
Kamhar saat dihubungi.

Kamhar menyebut AHY paham 
akan pentingnya kehadiran para 
sahabat pada momen-momen sakral 
seperti pergi haji. Ia pun menyebut 
keduanya memiliki hubungan yang 
dekat sejak dulu, terlebih Anies 
merupakan bakal capres yang diusung 
oleh Demokrat bersama NasDem dan 
PKS.

"Jadi, wajar jika keberangkatan 
Mas Anies ke Tanah Suci  turut 
diantarkan oleh Mas Ketum AHY 
sebagai sahabat sekaligus kolega," 
ucap Kamhar.

Anies Baswedan sebelumnya 
sudah memastikan pengumuman 
sosok cawapres akan diumumkan usai 
pulang haji dari Tanah Suci. Anies 
merupakan bakal capres dari Koalisi 
Perubahan untuk Persatuan (KPP) 
yang terdiri atas tiga partai parlemen: 
Demokrat, NasDem, dan PKS.

Hal tersebut diamini langsung oleh 
Ketua DPP Partai NasDem sekaligus 
A n g g o t a  T i m  D e l a p a n  K o a l i s i 
Perubahan untuk Persatuan (KPP) 
Sugeng Suparwoto.

"Satu nama sudah di kantong 
Bacapres Anies, mari kita tunggu siapa 
tahu sekembali Pak Anies dari ibadah 
haji akan ditentukan momentum 
terbaik untuk mendeklarasikan 
Pasangan Capres-Cawapres Koalisi 
Perubahan," ujar Sugeng dalam 
keterangannya, Rabu (21/6). (lut/dya)



Penguatan Desa Wisata ini merupakan 
langkah strategis terhadap per-
tumbuhan ekonomi. “Bisa meningkat-
kan kesejahteraan masyarakat Jawa 
Timur melalui Desa Wisata,” tuturnya.

Dalam sambutannya Hudiyono 
mengucapkan selamat atas dinobat-
kannya kawasan wisata Gunung Ijen 

s e b a g a i  U N E S C O  G l o b a l 
Geopark.  Ditegaskan,  pe-
netapan taman wisata geologi 
ini adalah suatu kebanggaan, 
karena merupakan capaian 
skor tertinggi diantara aspiring 
U N E S C O  G l o b a l  G e o p a r k 
I n d o n e s i a  ya i t u  8 7 3 ,  d i -
bandingkan dengan geopark 
Belitung yang memiliki besaran 
skor 850.

W i l a y a h  K a b u p a t e n 
Bondowoso dan Situbondo 
menurutnya memiliki potensi 
wisata alam dan budaya yang 
merupakan anugerah ke-
i n d a h a n  y a n g  t e r b e n t u k 

sedemikian rupa. “Mem-bangun 
ekosistem wisata berbasis alam dan 
dengan inisiasi dan kola-borasi,” 
paparnya.

Dia menyebutkan, pembangunan 
kepariwisataan merupakan integrasi 
antara pembangunan sarana dan 
prasarana, daya tarik, serta manusia di 
destinasi pariwisata.

“ S e t i a p  o r a n g  b e r k e -
wajiban menjaga dan me-
lestarikan daya tarik wisata 
dan membantu terciptanya 
suasana tertib dan menjaga 
keles-tarian l ingkungan,” 
pesan Hudiyono.

“Dengan harapan program 
ini nantinya mampu mem-
berikan dampak positif ter-
hadap pengembangan desa 
w i s a t a  d i  J a w a  T i m u r,” 
tutupnya.

Sementara  i tu  Kepala 
Bidang Destinasi Pariwisata 

Disbdupar Jatim dalam laporannya 
menyampaikan tujuan dan maksud 
penyelenggaraan acara yaitu meningka- 
tkan kemampuan para pengelola desa 
wisata yang berbasis pemberdayaan 
masyarakat dan kearifan lokal, per-
cepatan pemberdayaan masyarakat 
p e n g e l o l a  d e s a  w i s a t a  d e n ga n 
mengembangkan kekuatan potensi 
SDM agar mampu mengembangkan 
pengelolaannya menjadi desa wisata 
yang maju dan mandiri. Selain itu juga 
memberikan gambaran dampak positif 
dari sektor kepariwisataan terhadap 
per-ekonomian dan kesejahteraan 
masya-rakat utamanya di desa wisata.

Kegiatan ini menghadirkan lima 
narasumber dengan beragam materi 
yaitu Abdillah Baraas (Ketua Harian 
Ijen Geopark Banyuwangi), Trisno 
(East Java Ecotourism Forum (Ejef), 
Prof .  M.  Ma s 'u d  S a id ,  Mm Phd 
(Direktur Pascasarjana Universitas 
Islam Malang), Bagus Djoko (Gm 
Djawatan Banyuwangi), dan H. Zainul 
Arifin Kepala Desa Ketapanrame 
Mojokerto.(ADV)
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BONDOWOSO-Sektor pariwisata di 
Jawa Timur memiliki banyak potensi 
yang perlu dikembangkan. Dinas 
Kebudayaan dan Pariwisata (Dis-
budpar) Provinsi Jawa Timur pun 
terus berkomitmen mendorong 
pertumbuhan sektor pariwisata me-
lalui program penguatan desa wisata. 
Terbaru melalui kegiatan Penguatan 
Desa Wisata di Hotel Ijen View, 
Kabupaten Bondowoso. 

L a n g k a h  y a n g  d i l a k u k a n 
Disbudpar ini bertujuan meningkat-
kan potensi wisata desa. Selain itu juga 
dapat memberikan manfaat ekonomi 
lebih luas kepada masyarakat lokal.

Hal  i tu  disampaikan Kepala 
Disbudpar Provinsi Jawa Timur, 
Hudiyono, saat memberikan sambutan 
secara daring. Untuk diketahui,  acara 
Penguatan Desa Wisata yang digelar di 
Hotel Ijen View, Kabupaten Bondowoso 
berlangsung selama dua hari, pada 
Selasa (20/6/2023) sampai Rabu 
(21/6/2023).

Hudiyono menyampaikan kegiatan 

Disbudpar Jatim Komitmen 
Kuatkan Pertumbuhan Desa Wisata

Dinas	Kebudayaan	dan	Pariwisata	(Disbudpar)	Provinsi	Jawa	Timur	menggelar	Penguatan	Desa	Wisata	
yang		di	Hotel	Ijen	View,	Kabupaten	Bondowoso		Selasa	(20/6/2023)	sampai	Rabu	(21/6/2023).	(istimewa)

pejabat Pemkab Malang yang 
menemui mereka.  Padahal 
mereka menggelar aksi selama 
dua jam, mulai pukul 15.00 WIB 
hingga 17.00 WIB, dengan 
berdiri di atas trotoar kantor 
Bupati Malang.

S a m b i l  m e l a n t u n k a n 
salawat Nabi Muhammad SAW, 
para keluarga korban ini juga 
m e m b e n t a n g k a n  s p a n d u k 
hitam bertuliskan 'Kami Belum 

Usai'. “Kejadian di Kanjuruhan harus 
diusut tuntas. Kami belum usai untuk 
menuntut keadilan,” kata salah satu 
keluarga korban tragedi Kan-juruhan 
dikutip dari beritajatim.com.

Sementara itu, Sanuwar (57), 
keluarga korban tragedi Kanjuruhan 
menuturkan, pihaknya berharap 
pemerintah mau bertanggung jawab 
atas kematian 135 nyawa dalam 
tragedi Kanjuruhan. “Pemerintah 

harus  bertanggung jawab atas 
kejadian di stadion Kanjuruhan. Kami 
sebagai keluarga korban meminta agar 
tragedi Kanjuruhan diusut tuntas 
dengan seadil adilnya,” tegas Sanuwar, 
warga Pakis, Kabupaten Malang itu.

Sanuwar adalah ayah kandung dari 
mendiang Eka Priyati Mei Wulandari 
(19), satu dari 135 korban meninggal 
dalam Tragedi Kanjuruhan. Sanuwar 
mengaku, apa yang harusnya jadi 
tanggung jawab pemerintah, harus 
segera diberikan pada keluarga 
korban tragedi Kanjuruhan.

“Kami sebagai wakil dari keluarga 
korban Tragedi Kanjuruhan, meminta 
dengan sangat diusut seadil adilnya. 
Jangan ada penyelewengan daripada 
inspirasi keluarga korban tragedi 
Kanjuruhan,” tuturnya.

Sanuwar menjelaskan, terkait 
rencana pembongkaran Stadion 
K a n j u r u h a n ,  k e l u a r g a  k o r b a n 

berharap ada penyelesaian hukum 
secara adil terhadap. . “Monggo kalau 
m a u  d i b o n g k a r  a p a b i l a  s u d a h 
memenuhi persyaratan, atau tuntutan 
yang diminta keluarga korban tragedi 
Kanjuruhan sudah dipenuhi. Kalaupun 
nanti jadi dibongkar, kami keluarga 
korban tragedi Kanjuruhan meminta 
agar dibuatkan museum untuk korban 
tragedi Kanjuruhan semua,” ujarnya.

Dia juga menyinggung soal laporan 
Model B ke Polres Malang yang 
dilayangkan keluarga korban Tragedi 
Kanjuruhan,  hingga kini  masih 
berlanjut.  

k e l u a r g a  k o r b a n  t r a g e d i 
Kanjuruhan kembali bersatu menuntut 
keadilan. “Sore ini kami datang 
bersama keluarga korban tragedi 
Kanjuruhan, mendatangi kantor Pak 
Bupati, intinya meminta sebuah 
keadilan terhadap Pak Bupati-nya,” 
Sanuwar menutup. (lut/dya)

MALANG - Ratusan massa dan ke-
luarga korban Tragedi Kanjuruhan 
kembali menuntut keadilan atas 135 
nyawa ada 1 Oktober 2022 lalu. 
Mereka menggelar aksi di depan 
Kantor Bupati Malang di Jalan Raya 
Panji, Kecamatan Kepanjen, Kabu-
paten Malang, Kamis (22/6/2023) 
sore.

Sayang, aksi mereka seakan tidak 
digubris, sebab tak Bupati maupun 
Wakil Bupati bahkan tak satupun 

Keluarga Korban Tragedi Kanjuruhan 
Kembali Tuntut Keadilan

Keluarga	korban	tragedi	Kanjuruhan	menggelar	aksi	di	
depan	kantor	Bupati	Malang,	Kamis	(22/6/2023).
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PALING RAMAH 
DI DUNIA

Inilah Daftar Kota 

Foto-foto	:	Instagram/ifyalyssa



Kota New York, AS  Lan Kwai FongMontreal, Kanada Melbourne, Australia

 San Francisco, AS  Lan Kwai FongDublin, Irlandia Kopenhagen, Denmark
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PREPLY telah merilis sebuah laporan 
yang memperingkat  kota-kota  
berdasarkan tingkat keramahan 
mereka terhadap orang asing. 

Melansir dari Business Insider, 
penilaian ini menggunakan enam 
variabel sebagai indikator keramahan 
tersebut. 

Mulai dari tingkat pengunjung 
yang kembali, tingkat keamanan, 
keramahan staf perhotelan, tingkat 
kesetaraan LGBTQ+, tingkat ke-
bahagiaan secara keseluruhan di kota 
tersebut, hingga kecakapan berbahasa 
Inggris tiap penduduknya.

"Bahasa Inggris adalah bahasa 
yang paling umum digunakan di dunia, 
jadi kami melihat skor kecakapan 
berbahasa Inggris di setiap kota untuk 
menentukan kemudahan komunikasi 
di sana,” tulis laporan tersebut.

Laporan ini juga diklaim dapat 
menjadi rujukan yang berguna bagi 
para pelancong atau pendatang baru 
yang ingin mengetahui sejauh mana 
sebuah kota menerima orang asing 

dan seberapa mudah berinteraksi di 
lingkungan tersebut.

Lantas, mana saja daftar negara 
paling ramah di dunia? Berikut ulasan 
Bisnis selengkapnya

1.	Sydney,	Australia
Sydney terikat sebagai kota paling 

r a m a h  d i  d u n i a .  D a l a m  h a l  
keselamatan, Sydney memiliki skor 
tinggi 65,87 dari 100. Selain itu, kota 
ini mencetak 7,13 dari 10 untuk 
kebahagiaan, dan memiliki tingkat 
pengembalian pengunjung sebesar 16 
persen.
2.	Toronto,	Kanada

Toronto memiliki tingkat pengem-
balian pengunjung sebesar 15 persen 
dan terbukti populer di kalangan non-
lokal. Skor kebahagiaan kota ini adalah 
7,03 dari 10.

3.	Edinburgh,	Skotlandia
Edinburgh menduduki peringkat 

ketiga dalam daftar Preply dengan 

7.	Melbourne,	Australia
Berdasarkan Preply, kota ini 

menjadi paling ramah ke-7 di dunia 
dengan peringkat kebahagiaan 
sebesar 7,30 

8.	San	Francisco,	AS
Kota West Coast yang dikenal 

ramah terhadap komunitas minoritas 
dan memiliki tingkat pengembalian 
pengunjung sebesar 15 persen

9.	Dublin,	Irlandia
Skor kebahagiaan Dublin adalah 

7,1, dan kota ini juga dikenal relatif 
ramah terhadap sejumlah komunitas 
minoritas 

10.	Kopenhagen,	Denmark
Kopenhagen dianggap sebagai 

kota paling ramah ke-10 di dunia 
dengan skor keamanan 73,55 dan 
juga serta peringkat kebahagiaan 
7,53 (Bisnis)

skor keramahan tinggi sebesar 7,78 
dan skor indeks keamanan sebesar 
68,92.

4.	Manchester,	Inggris
Meski,  indeks keamanan di 

Manchester adalah 45,09, akan tetapi 
hampir 15 persen ulasan kota 
menyebutkan kata "ramah", dan 
tingkat pengembalian pengunjungnya 
adalah 12 persen.

5.	Kota	New	York,	AS
Kota New York menduduki  

peringkat kelima dengan 15 persen 
ulasan menyebutkan kata "ramah". 
K o t a  i n i  m e m i l i k i  p e r i n g k a t  
kebahagiaan sebesar 6,96.

6.	Montreal,	Kanada
T i n g k a t  p e n g e m b a l i a n  p e -

ngunjung di Montreal adalah 15 
persen. Peringkat keamanannya 
adalah 68,39 dari 100, menjadikannya 
salah satu kota paling ramah di dunia.
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PEMANASAN SEBELUM 
OLAHRAGA SANGAT PENTING

Meningkatkan	kinerja	tubuh
Pemanasan memberi energi pada 

tubuh. Hal ini memfasilitasi berbagai 
macam gerakan dalam tubuh.

Hasilnya, pemanasan meningkat-
kan kelenturan otot dan meningkat-kan 
kemampuan untuk melakukan latihan 
berdampak tinggi.

Mengurangi	risiko	cedera
Tanpa sesi pemanasan yang tepat, 

ada risiko cedera karena tubuh tiba-tiba 
bekerja dengan berat.

Pemanasan secara  bertahap 
mempersiapkan kekuatan tubuh 
sebelum melakukan aktivitas berat 
sehingga mengurangi risiko cedera 
pada area sensitif seperti persendian.

Anda bisa menggunakan waktu 
pemanasan untuk mengatur gerakan 
atau intensitas olahraga yang akan 
dilakukan.

Dengan begitu, saat intensitas 
olahraga meningkat, kamu tidak akan 
mudah menyerah dan memberikan 
waktu pada diri  sendiri  untuk 
mengingat kembali tujuan berolahraga.

Itulah manfaat pemanasan sebelum 
berolahraga. Jadi, sebaiknya mulailah 
pemanasan sebelum olah-raga secara 
perlahan dan tingkatkan intensitasnya 
secara bertahap (berbagai sumber)

oksigen ke otot  sehingga me-
ningkatkan ke-mampuan tubuh untuk 
melakukan olahraga yang intens.

Melakukan peregangan sebelum 
melakukan olahraga dapat membuat 
sendi dan otot menjadi lebih fleksibel. 
Hal ini membantu kamu untuk 
menurunkan risiko mengalami 

gangguan pada sendi selama atau 
setelah berolahraga. Selain itu, 

saat tubuh menjadi fleksibel, 
kamu dapat  melakukan 

gerakan-gerakan olahraga 
dengan lebih tepat.

Munmun Ganeriwal dikutip dari Times 
of India.

Meningkatkan	pergerakan	sendi
Melakukan pemanasan selama 15 

menit dapat mempersiapkan per-
sendian untuk sesi aktivitas intens 
yang akan datang.

L a n g s u n g  m e l a k u k a n  
olahraga berat tanpa pemanasan 
dapat meningkatkan risiko 
potensi cedera pada tulang dan 
persendian.

Meningkatkan	elastisitas	otot
Pemanasan sebelum 
berolahraga mening-

katkan suhu tubuh 
secara bertahap dan 
pada saat selesai, 
o t o t  m e m i l i k i  
elastisitas yang lebih 
baik dan siap untuk 

berolahraga.
S u h u  t u b u h  

yang t inggi  me-
ningkatkan sirkulasi 

MELAKUKAN	 pemanasan sebelum 
berolahraga merupakan hal penting  
yang perlu dilakukan sebelum 
berolahraga.

Ada beberapa manfaat pemanasan 
s e b e l u m  b e ro l a h ra ga ,  s e p e r t i  
membuat otot dan sendi lebih fleksibel 
serta menurunkan risiko cedera.

Meski demikian, masih ada 
sebagian orang yang menyepelekan 
pemanasan sebelum berolahraga. 
Terkait hal ini, berikut deretan alasan 
mengapa pemanasan itu penting.

Mempersiapkan	tubuh
Pemanasan mempersiapkan tubuh 

untuk olahraga yang intens. Ini adalah 
bagian penting karena memungkinkan 
tubuh untuk secara bertahap 
berpindah dari keadaan “istirahat” 
ke tingkat lebih tinggi.

“Ini meliputi biomekanis, fisio-
logis, bioenergik. Detak jantung, 
laju pernapasan & suhu inti tubuh 
me-ningkat secara bertahap, 
mem-persiapkan tubuh & sistem 
untuk aktivitas fisik," kata 
p a k a r  k e b u g a r a n  
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SUZUKI DAN SKYDRIVE 
PRODUKSI MOBIL TERBANG PADA 2024

depan di mana orang meng-gunakan 
m o b i l i t a s  u d a ra  s e b a g a i  a l a t  
transportasi dalam kehidupan mereka 
sehari-hari.

SkyDrive adalah satu-satunya 
perusahaan di Jepang yang telah 
berhasil melakukan penerbangan uji 
berawak dan sekarang terlibat dalam 
merancang sistem untuk mobilitas 
udara masa depan sebagai anggota 
dewan publik-swasta Jepang untuk 
mobilitas udara canggih.

Drone kargo perusahaan ini, yang 
dapat membawa muatan hingga 30kg, 
sudah digunakan di tempat kerja di 
J e p a n g ,  t e r u t a m a  d i  d a e r a h  
pegunungan.

SkyDrive menargetkan untuk 
meluncurkan layanan mobil terbang di 
kawasan Teluk Osaka pada tahun 
2025. SkyDrive berkantor pusat di 
Shinjuku, Tokyo. Tomohiro Fukuzawa 
adalah CEO perusahaan tersebut.

Tentang Suzuki Motor Corporation 
Suzuki Motor Corporation adalah 
salah satu produsen mobil terkemuka 
Jepang dan produsen sepeda motor 
global.

Produk non-kendaraan per-
usahaan ini meliputi motor tempel 
untuk perahu dan kursi roda bermotor. 
Ia membangun jajarannya sendiri dan 
melalui banyak anak perusahaan dan 
usaha patungan di luar Jepang.

Suzuki didirikan pada tahun 1920 
dan berkantor pusat di Hamamatsu, 
Shizuoka. Toshihiro Suzuki adalah 
Presiden perusahaan tersebut (Ant)

dan penjualan mobil kompak 
di pasar internasional.

B e rd a s a r ka n  sya ra t  
perjanjian ini, SkyDrive dan 
S u z u k i  a k a n  m u l a i  
mempertimbangkan untuk 
berkolaborasi di bidang 
bisnis dan teknologi yang 
mencakup R&D teknologi, 
p e r e n c a n a a n  s i s t e m  
manufaktur dan produksi 
massal ,  pengembangan 
pasar luar negeri dengan 
fokus awal di India, dan 
peningkatan upaya untuk 
mencapai netralitas karbon.

S k y D r ive  b e r t u j u a n  
untuk memulai layanan taksi 
udara selama Pameran 
Dunia 2025 di Osaka, Jepang, 
s e r t a  u n t u k  m e m u l a i  
layanan di wilayah lain di 
Jepang.

Suzuki, yang memiliki 
m o t o  p e r u s a h a a n  
"Mengembangkan produk 

bernilai unggul dengan berfokus pada 
pelanggan," saat ini menawarkan 
produk dalam tiga kategori mobilitas -- 
mobil, sepeda motor, dan motor 
tempel.

Perusahaan ini bertujuan untuk 
tetap sangat diperlukan oleh orang-
orang dengan tetap selaras dengan 
kehidupan mereka dan menyediakan 
mobilitas. Kemitraan dengan SkyDrive 
akan memberi Suzuki peluang untuk 
mengeksplorasi dan berpotensi 
menambah mobil terbang 
sebagai bisnis mobilitas 
keempat.

SkyDrive didirikan pada 
Juli 2018 dengan misi 
" m e m i m p i n  r e v o l u s i  
mobilitas sekali dalam 
seabad."

S e j a k  i t u ,  i a  te l a h  
memajukan pengembangan 
mobil terbang dan drone 
kargo sambil bekerja dalam 
kemitraan dengan pihak 
lain untuk mempromosikan 
visi bersama tentang masa 

SUZUKI Motor Corp. mengumumkan 
pada hari Selasa bahwa mereka telah 
setuju untuk memulai produksi mobil 
terbang secara bersama-sama dengan 
perusahaan rintisan Jepang, SkyDrive 
Inc., sekitar musim semi tahun 2024 
dengan tujuan untuk menjadi  
pemimpin di industri yang sedang 
berkembang ini.

Mobil  terbang adalah jenis 
pesawat yang memiliki kemampuan 
untuk lepas landas dan mendarat 
s e c a ra  ve r t i k a l  m e n g g u n a k a n  
beberapa rotor.

Kendaraan-kendaraan tersebut 
umumnya dirancang untuk meng-
angkut sejumlah kecil orang, dengan 
beberapa model juga dilengkapi untuk 
digunakan di darat seperti dilaporkan 
Kyodo pada Rabu waktu setempat.

SkyDrive akan mendirikan sebuah 
anak perusahaan produksi yang 
sepenuhnya dimiliki oleh mereka 
sendiri yang akan merakit kendaraan-
kendaraan tersebut dengan me-
manfaatkan pabrik grup Suzuki di 
Prefektur Shizuoka, Jepang tengah.

Pengumuman ini datang sehari 
setelah SkyDrive, perusahaan rintisan 
terkemuka di bidang mobil terbang di 
Jepang, mengungkapkan rencana 
mereka di Paris Airshow untuk 
mengubah desain kendaraan yang 
sedang dikembangkan sehingga dapat 
mengangkut tiga orang.

Desain baru tersebut, dengan 
panjang keseluruhan sekitar 13 meter 
dan tinggi 3 meter, akan memperluas 
jangkauan penerbangan maksimum 
menjadi sekitar 15 kilometer dari 10 
kilometer saat ini.

SkyDrive dan Suzuki mengumum-
kan kerjasama di bidang kendaraan 
terbang pada bulan Maret 2022, 
namun rincian kerja sama tersebut 
masih dalam tahap pembahasan.

Pada bulan September, pabrikan 
otomotif tersebut mengumumkan 
bahwa mereka telah mengakuisisi 
s e b a g i a n  s a h a m  y a n g  t i d a k  
diungkapkan dalam perusahaan 
rintisan tersebut.

Suzuki adalah salah satu pembuat 
mobil terkemuka di Jepang dengan 
keahlian yang mencakup pembuatan 
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untuk program Master of International 
Law.

Pada 2020, Olivia bahkan pernah 
menjabat sebagai Direktur PT Jasa 
Medivest.

Olivia Allan dikenal sebagai istri 
aktor dan mantan pemain basket 
Indonesia Denny Sumargo.

Denny Sumargo dan Olivia Allan 
menikah pada Sabtu 21 November 
2020 lalu.

Sebelum resmi menikah Denny 
Sumargo pernah merahasiakan 
hubungannya Olivia Allan. 

Pesta pernikahan Denny Sumargo 
dan Olivia Allan digelar di Green 
Forest Resort dan dihadiri oleh 
anggota keluarga dan kerabat 
dekat saja.

Bersama orang 
tuanya dan kakak-
nya, ia Oliv sempat 
t i n g g a l  d i 
Australia.

W a n i t a 
yang akrab di-
s a p a  C i k  O l iv 
tersebut merupa-
kan anak kedua 
d a r i  t i g a  b e r -
saudara. (berbagai 
sumber)

NAMA	 Olivia Allan ramai diper-
b i n c a n g k a n  u s a i  d i t u n j u k  j a d i 
Komisaris perusahaan milik Peng-
usaha Tol, Jusuf Hamka.  

Olivia Allan didapuk menjadi 
Komisaris Independen PT Citra Marga 
Nusaphala Persada Tbk (CMNP) 
melalui Rapat Umum Pemegang 
Saham Tahunan (RUPST) perseroan 
pada 15 Juni 2023.

Saat ditanya mengenai alasan 
terpilihnya Olivia Allan sebagai 
komisaris CMNP. Direktur Utama Citra 
Marga Nusaphala Persada Fitria Jusuf 
m e n u t u r k a n ,  t i d a k  a d a  a l a s a n 
pengangangkatan tersebut.

"Tidak ada alasan, sebelumnya 
Olivia pernah menjabat di anak 
perusahaan juga,” ujar Fitria saat 
dihubungi Liputan6.com lewat pesan 
singkat.

Melansir berbagai sumber, Olivia 
Alan lahir di Jakarta pada 9 Juni 1986. 
Ayahnya merupakan warga negara 
Singapura, sedangkan Ibunya berasal 
dari Bandung, Indonesia.

Ci Oliv, begitu panggilan akrabnya, 
menyelesaikan program studi S1 
Business and Commerce di Monash 
University pada 2007 silan.

Dia melanjutkan studinya pada 
program Master of International Law 
di China University of Political Science 
and Law dan rampung pada 2012.

Sebelum menjadi Komisaris CMNP, 
Olivia diketahui menjabat sebagai 
Direktur PT Jasa Medivest yang 
menjadi Badan Usaha Milik Daerah 
(BUMD) Pemerintah Provinsi Jawa 
Barat .  Sebuah perusahaan jasa 
pengelolaan limbah medis, mencakup 
limbah dari Jawa Tengah, Jawa Timur, 
Bali, Yogyakarta, Sumatera Barat, 
Jambi, dan DKI Jakarta.  

Olivia  juga sempat menjajal 
beberapa posisi, antara lain Customer 
Relations PT Sumberdaya Sewatama 
(Trakindo Group), kemudian menjadi 
Area Sales Manager PT Sulzer Turbo 
Services dan Corporate Connections di 
PT Sumberdaya Sewatama (Trakindo 
Group). Selain itu, ia juga pernah 
bekerja sebagai Project Manager di PT 
Jakarta Propertindo.

O l i v i a  s e o r a n g  p e r e m p u a n 
keturunan Indonesia dan Singapura. 
Sang ayah bahkan hingga saat ini 
masih berstatus sebagai warga negara 
Singapura. 

Dia juga merupakan lulusan 
kampus bergengsi di luar negeri yakni 
Monash University jurusan business 
a n d  c o m m e rc e  d a n  j u ga  C h i n a 
University of Political Science and Law 
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Selangkah	Lagi	...	(dari	hal	1)

ENAM fraksi di Badan Legislasi DPR 
menyetujui  perpanjangan masa 
jabatan kepala desa dari semula enam 
tahun dalam tiga periode menjadi 
sembilan tahun dalam dua periode. 
Dukungan ini dilontarkan dalam 
forum rapat Badan Legislasi pe-
nyusunan RUU Desa. Dari 9 fraksi 
parlemen, sebanyak 6 fraksi hadir dan 
bersepakat mendukung perpanjangan 
masa jabatan kepala desa.

“Secara umum sih nggak ada 
(kendala) ya. Kalau sekarang bisa 3 
periode selama 6 tahun, sekarang 
cuma dijadikan 9 tahun untuk 2 kali 
masa jabatan. Jadi secara umum tidak 
ada perubahan soal waktu,” kata Ketua 
Baleg DPR RI Supratman Andi Agtas di 
Kompleks Parlemen, Jakarta, Kamis 
(22/6/2023).

Supratman menjelaskan dukungan 
ini diberikan berkaca dari gesekan di 
masyarakat yang tak kunjung redup 
imbas pemilihan kades. Masa jabatan 
6 tahun dinilai tidak cukup mereduksi 
gesekan ini. Menurut Supratman, 
gesekan tersebut mengakibatkan 
pertumbuhan desa terganggu.

Padahal, kata dia, desa merupakan 
ujung tombak perekonomian negara. 
Ia berharap stabilitas desa bisa terjaga 
usai masa jabatan Kades diper-
panjang. "Menyangkut perpanjangan, 
salah satu pertimbangan kita adalah 
stabilitas desa untuk jadi lokomotif 
ekonomi pertumbuhan kita ke depan," 
kata dia.

Rencananya, perpanjangan masa 
jabatan kades ini berlaku surut. 
Artinya, aturan ini bisa langsung 
diimplementasikan terhadap kades 
yang masih menjabat. "Ya hampir 
semuanya mengusulkan hal yang 
sama (berlaku surut), semua fraksi. 
Tapi apakah pemerintah setuju, nah 
nanti kita lihat pemerintah pada saat 
pembahasan," kata Supratman.

Perwakilan 6 fraksi parlemen satu 
suara menyatakan dukungannya 
terhadap perpanjangan masa jabatan 
Kades. Mereka adalah Partai Demokrasi 
Indonesia Perjuangan (PDIP), Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB), Partai 
Gerindra,  Partai  Golkar,  Partai 
Keadilan Sejahtera (PKS), dan Partai 
Persatuan Pembangunan (PPP). 
Adapun tiga fraksi lainnya, yakni 
Partai Demokrat, Partai NasDem, dan 
Partai  Amanat  Nasional  (PAN) 
nampak tidak hadir dalam forum.

Saat forum Baleg membahas pasal 
39 UU Desa tersebut, fraksi PPP yang 
diwakili oleh Achmad Baidowi alias 
Awiek membuka keran diskusi ihwal 
perpanjangan masa jabatan 9 tahun 
dan dapat dipilih selama 3 periode 
alias 27 tahun. Kendati demikian, ia 
menyebut partainya turut bersepakat 
jika mayoritas fraksi menghendaki 9 
tahun selama 2 periode. “Bisa jadi 9 
kali 3 periode gitu. Namanya diskusi 
kan,” kata Awiek.

M e n u r u t  d i a ,  a s a l  m u a s a l 
ditetapkannya masa jabatan kades 
selama 6 tahun 3 periode itu perlu 
diselisik. Sehingga, alasan 3 periode 
makin terang dan bisa dijadikan bahan 
diskusi di kemudian hari. "Alasan UU 
Desa ditempatkan 3 periode itu harus 
kita cari kenapa 3 periode," kata dia.

Anggota Baleg dari Fraksi PDIP, 

Andreas Eddy Susetyo mendukung 
perpanjangan masa jabatan kades 
yang diatur dalam Pasal 39 UU Desa. 
Menurutnya, wacana tersebut telah 
sesuai dengan rekomendasi hasil 
Rakernas partainya beberapa waktu 
lalu.

"Itu udah keputusan rakernas. 
Dalam keputusan rakernas, memang 
kita, memang kita diminta untuk 
memperjuangkan revisi UU Desa ini 
dari 6 tahun 3 kali jadi 9 tahun 2 
periode," kata Andreas.

Sementara anggota Baleg dari 
F r a k s i  P K B ,  I b n u  M u l t a z a m 
mempertanyakan apakah keputusan 
itu akan berlaku surut jika telah 
diputuskan. Ia mengusulkan agar 
perpanjang masa jabatan kades bisa 
langsung berlaku setelah disetujui di 
Paripurna."Lebih tegas lagi, saya 
mengusulkan berlaku surut," ujarnya.

Anggota Baleg dari Fraksi PKS, 
Muzammil Yusuf juga mengusulkan 
agar revisi UU Kades nantinya bisa 
langsung berlaku. Jadi, kepala desa 
yang saat ini tengah menjabat bisa 
langsung ditambah masa jabatan."Jadi 
UU ini kita ketok, kita berlakukan. Jadi 
transisi gampang, jadi berlaku surut 
dia. Dia sudah enam tahun tambah 
tiga tahun. Jelas kita," katanya.Meski 
telah disepakati mayoritas fraksi DPR, 
poin kesepakatan itu belum resmi 
berlaku. Pengambilan sikap resmi 
akan disampaikan dalam rapat pleno 
dan paripruna selanjutnya.

Sebelumnya,  polit ikus PDIP 
Budiman Sudjatmiko mengklaim 
Presiden Jokowi telah menyetujui 
perpanjangan masa jabatan kades 
d a r i  e n a m  m e n j a d i  s e m b i l a n 
tahun.Selain berbincang soal masa 
jabatan kepala desa, Budiman juga 
mengusulkan anggaran negara untuk 
desa dipecah lebih spesifik untuk 
p e n g e m b a n g a n  S u m b e r  D a y a 
Manusia (SDM).

"Bicara banyak hal selama kurang 
lebih satu jam.  Termasuk soal 
perubahan masa jabatan kepala desa 
dan anggaran untuk SDM desa. 
Karena selama ini dana desa fokus ke 
infrastruktur desa. Nah, itu Pak 
Jokowi setuju. Bisa lewat revisi UU 
desa atau dituangkan dalam PP," ujar 
Budiman.

D a l a m  f o r u m  r a p a t ,  h a d i r 
sejumlah kades dari berbagai daerah. 

Mereka duduk di balkon dan me-
nyambut baik dukungan ini. Usai 
rapat, para kepala desa berfoto dengan 
para anggota Dewan dan meng-
ucapkan terima kasih.

Dana	Desa	Naik
Baleg DPR juga mengusulkan 

anggaran dana desa ditingkatkan dari 
8,3 persen transfer daerah menjadi 15 
persen. Sehingga setiap desa bisa 
mendapatkan hingga Rp2 miliar per 
desa setiap tahunnya. Usulan ini akan 
dimasukan ke dalam draf Rancangan 
Undang-Undang tentang revisi atas 
Undang-Undang No 6 Tahun 2014 
tentang Desa (UU Desa).

“Berdasarkan data, dana desa itu 
kira-kira totalnya kurang lebih sekitar 
8,3 persen dari dana transfer daerah 
yang berjumlah kurang lebih sekitar 
Rp74 atau Rp75 triliun kira-kira dari 
74.000 sekian desa.  Kalau kita 
tingkatkan menjadi 10 persen kecil 
sekali, ya hampir cuma naiknya 1,7 
persen,”  kata Ketua Baleg DPR 
Supratman Andi Agtas di Ruang Rapat 
Baleg DPR, Kompleks Parlemen 
Senayan, Jakarta, Kamis (22/6/2023). 

Dia menjelaskan kalau dana desa 
naik menjadi 15 persen berarti kurang 
lebih ada kenaikan sekitar 100 persen. 
"Artinya kita berharap desa ke depan 
dapat dana kurang lebih sekitar Rp2 
miliar, itu pilihan-pilihannya, ada yang 
m a u  u s u l k a n  R p 5  m i l i a r.  N a h 
sumbernya dari mana dan lain-lain 
sebagainya silakan saja,” ucapnya. 

Kemudian, Wakil Ketua Baleg DPR 
Ibnu Multazam mengatakan, karena 
ini masih draf RUU usulan DPR dan 
masih dalam penyusunan, maka 
sebaiknya DPR menempatkan usulan 
yang tinggi saja yakni 15 persen 
sehingga nanti tinggal menunggu 
sikap pemerintah bagaimana. “Saya 
setuju dengan ini dana desa sebesar 15 
persen dari transfer daerah sebagai-
mana diusulkan ketua. Sehingga nanti 
ketika berbicara dengan pemerintah 
yang setujui yang mana, atau yang 
disetujui berapa persen,” ujarnya.

Tanggapan	Mendes	PDTT	
Menteri Desa,  Pembangunan 

Daerah Tertinggal dan Transmigrasi 
(Mendes PDTT), Abdul Halim Iskandar 
mengharapkan pembahasan Revisi 
Undang-Undang Nomor 6 tahun 2014 

t e n t a n g  D e s a  d a p a t  l e b i h 
menyejahterakan masyarakat desa.

"Bagi saya yang terpenting adalah 
masyarakat yang diuntungkan. Pada 
intinya Kemendes PDTT mendukung 
perubahan UU Desa," ujar Mendes 
PDTT di Jakarta, Kamis (22/6/2023).

Ia mengatakan perubahan UU 
Desa tidak hanya soal anggaran desa 
dan penambahan masa jabatan kepala 
desa dari enam menjadi sembilan 
tahun."Penting juga soal aset dan 
perbatasan desa," ucapnya.

Ia mengaku kementeriannya telah 
menyampaikan beberapa masukan 
yang perlu dibahas Badan Legislasi 
(Baleg) DPR dalam pembahasan RUU 
Desa."Banyak yang harus direvisi dari 
UU Desa, dan kami sudah memberikan 
poin-poin penting agar dibahas dalam 
perubahan UU Desa," tuturnya.

Ia mengemukakan salah satu yang 
disampaikan untuk dibahas Baleg 
D P R ,  y a k n i  k e p a s t i a n  h u k u m 
perangkat desa untuk mempertegas 
status kerja, pola kerja, hingga fasilitas 
jaminan sosial BPJS Ketenagakerjaan 
perangkat desa. "Kita harus pikirkan 
betul-betul posisi perangkat desa agar 
lebih baik lagi," katanya.

Selama ini,  lanjutnya, status 
perangkat desa tidak jelas, karena 
bukan bagian dari aparatur sipil 
negara (ASN) ataupun pegawai 
pemerintah dengan perjanjian kerja 
(PPPK)."Kita sangat terima kasih 
kepada DPR, karena dengan mulai 
bergulir revisi ini berarti banyak hal 
yang bisa dilakukan perbaikan atas UU 
Desa,"  tuturnya.  (dwid,rls ,  ist , 
kum/dya)
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BESARAN GAJI KEPALA DESA DAN 
PERANGKATNYA (PP NO. 11/2019)

Kepala Sekretaris Lainnya

Sumber	:	Databoks/Rupiah

Ayat	2	pasal	tersebut	berbunyi,	bupati/	
wali	 kota	 menetapkan	 besaran	 peng-
hasilan	tetap	kepala	desa,	sekretaris	desa,	
dan	 perangkat	 desa	 lainnya,	 dengan	
ketentuan:

a. Besaran penghasilan tetap kepala desa 
paling sedikit Rp2.426.640,00 (dua juta 
empat ratus dua puluh enam ribu enam 
ratus empat puluh rupiah) setara 120% 
(seratus dua puluh per seratus) dari gaji 
pokok Pegawai Negeri Sipil golongan 
ruang II/a;
-----------------------------------------------------
b. Besaran penghasilan tetap sekretaris 
desa paling sedikit Rp2.224.420,00 (dua 
juta dua ratus dua puluh empat ribu empat 
ratus dua puluh rupiah) setara 110% 
(seratus sepuluh per seratus) dari gaji 
pokok Pegawai Negeri Sipil golongan 
ruang Il/a; dan
-----------------------------------------------------
c. Besaran penghasilan tetap perangkat 
desa lainnya paling sedikit Rp2.022.200,00 
(dua juta dua puluh dua ribu dua ratus 
rupiah) setara 100% (seratus per seratus) 
dari gaji pokok Pegawai Negeri Sipil 
golongan ruang II/a.

BERAPA GAJI 
PERANGKAT DESA
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JAKARTA-Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) menyita 20 aset ber-
bentuk tanah dan bangunan milik 
mantan pejabat Direktorat Jenderal 
Pajak Rafael Alun Trisambodo. Nilai 
aset itu ditaksir mencapai nilai Rp 150 
miliar. “Sejauh ini telah dilakukan 
penyitaan terhadap 20 bidang tanah 
dan bangunan milik tersangka,” kata 
juru bicara KPK Ali Fikri, Kamis 
(22/6/2023).

Menurut Ali puluhan bangunan itu 
berlokasi di tiga kota, yakni Jakarta, 
Yogyakarta dan Manado. Jumlah aset 
yang disita di Jakarta berjumlah 6 
bangunan, sementara di Yogyakarta 3 
bangunan dan 11 bangunan di 
Manado, Sulawesi Utara. "Total dari 20 
aset yang disita jumlahnya mencapai 
Rp 150 miliar,” kata dia.

Ia menuturkan penyitaan dilaku-
kan dalam rangka penyidikan kasus 
gratifikasi dan tindak pidana pen-
cucian uang yang diduga dilakukan 
oleh Rafael.  KPK menetapkan Rafael 
menjadi tersangka kasus penerimaan 
gratifikasi pada 30 Maret 2023. KPK 
menduga Rafael menerima gratifikasi 
selama menjabat sebagai Kepala 
Bidang Pemeriksaan, Penyidikan dan 
Penagihan Pajak pada Kantor Wilayah 
Ditjen Pajak Jawa Timur I sejak 2011. 
Gratifikasi diterima diduga terkait 
pengkondisian hasil pemeriksaan 
pajak terhadap perusahaan ber-
masalah.

K P K  m e n d u g a  R a f a e l  A l u n 
menggunakan perusahaan konsultan 
pajak miliknya,  PT Artha Mega 
Ekadhana untuk menerima uang 
tersebut. Dalam proses penyidikan, 
KPK menyita berbagai tas mewah dan 
safe deposit box berisi Rp 32 miliar. 
Belakangan, KPK juga menetapkan 
Rafael menjadi tersangka tindak 
pidana pencucian uang.

Selain bangunan, KPK sudah 
menyita banyak aset milik Rafael, di 
antaranya mobil jenis Toyota Camry 
dan Land Cruiser. Dua mobil itu disita 
dalam penggeledahan di Solo Jawa 
tengah. KPK juga menyita satu motor 
gede jenis Triumph di Yogyakarta.

Untuk diketahui, harta kekayaan 
yang dilaporkan Rafael Alun sebesar 
Rp 56 miliar. Rafael tercatat memiliki 
harta dalam berbagai bentuk.Dalam 
LHKPN Rafael tahun 2021 yang 
diunduh dari situs KPK, Rafael tercatat 
memil ik i  11  bidang tanah dan 
bangunan yang tersebar di sejumlah 
daerah. Tanah dan bangunannya 
berada di Sleman, Jakarta hingga 
Manado."Tanah dan bangunan Rp 
51.937.781.000 (Rp 51,9 miliar)," 
demikian tertulis di LHKPN KPK.

Enam bidang tanah dan bangunan 
yang tercatat dalam LHKPN Rafael itu 
berasal dari hasil sendiri, hibah tanpa 
akta dan warisan.Rafael Alun tercatat 
memiliki dua unit mobil, yakni Toyota 

Camry tahun 2008 seharga Rp 125 juta 
dan Toyota Kijang tahun 2018 seharga 
Rp 300 juta. Dia juga tercatat memiliki 
harta bergerak lainnya Rp 420 juta.

Rafael juga memiliki harta berupa 
surat berharga senilai 1.556.707.379 
(Rp 1,5 M). Dia juga punya kas dan 
setara kas senilai Rp 1.345.821.529 
(Rp 1,3 miliar) dan harga lainnya Rp 
419.040.381 (Rp 419 juta)."Total harta 
kekayaan Rp 56.104.350.289 (Rp 56,1 
miliar)," demikian tertulis di LHKPN.

Perusahaanya	Ditelusuri
KPK pun terus menelisik per-

usahaan milik afael Alunyang diduga 
terkait dengan kasus gratifikasi dan 
tindak pidana pencucian uang (TPPU). 
D u g a a n  i n i  d i d a l a m i  d e n g a n 
memeriksa lima saksi.Kelima saksi 
yang diperiksa, yakni partner PT Artha 
Mega Ekadhana, Ary Fadillah; advisor 
PT Cubes Consulting, Heribertus Joko 
Edi Pramama; dan accounting Bilik 
Kopi Equity, Ikhfa Fauziah. Kemudian, 
Kepala KPP Madya Jakarta Timur 
(Jaktim) Wahono Saputro serta Kepala 
KPP Pratama Jakarta Kemayoran Budi 
Susilo.

KPK Telusuri Aset Rafael Alun di 
Manado Terkait Dugaan Gratifikasi 
dan TPPU KPK Bakal Sita Aset Rafael 
Alun di Yogyakarta yang Diduga 
Terkait Kasus Gratifikasi Bahas TPPU, 
Mahfud MD Singgung Setya Novanto, 
Rafael Alun, Hingga Lukas Enembe 
"Dikonfirmasi mengenai perusahaan 
yang diduga milik RAT beserta 
keadaan keuangan perusahaan di-
maksud," kata Kepala Bagian Pem-
beritaan KPK Ali Fikri.

Selain itu, Ali mengungkapkan, tim 
penyidik juga mengonfirmasi para 
saksi soal aset Rafael yang lainnya. 

KPK menduga, ada aset yang dimiliki 
bersama dengan ayah Mario Dandy 
ini.KPK telah menahan Rafael Alun 
atas kasus dugaan gratifikasi. Dia 
diduga menerima gratifikasi sejak 

diangkat dalam jabatan selaku kepala 
bidang pemeriksaan, penyidikan dan 
penagihan pajak pada Kantor Wilayah 
Dirjen Pajak Jawa Timur I tahun 2011 
silam.

Gratifikasi itu dia terima melalui 
salah satu perusahaan miliknya, yakni 
PT Artha Mega Ekadhana (AME). 
Perusahaan ini bergerak dalam bidang 
jasa konsultansi terkait pembukuan 
dan perpajakan.

Rafael sering kali merekomen-
dasikan PT AME kepada para wajib 
pajak yang memiliki permasalahan 
pajak. Khususnya terkait kewajiban 
pelaporan pembukuan perpajakan 
pada negara melalui Ditjen Pajak. Dia 
diduga menerima gratifikasi 90 ribu 
dolar AS melalui perusahaan miliknya 
itu.

Ke m u d i a n ,  K P K  m e l a k u k a n 
pengembangan terhadap kasus 
tersebut dan menetapkan Rafael Alun 
sebagai tersangka dugaan tindak 
pidana pencucian uang (TPPU). Dia 
diduga menyamarkan sejumlah aset 
miliknya yang berasal dari hasil 
korupsi. Berdasarkan hasil penyidikan 
awal, nilai pencucian uang itu ditaksir 
mencapai Rp 100 miliar. (wid,rls, 
ant/dya

Aset Jumbo Rafael Alun 
Ngaku Harta Rp 56 M, tapi KPK 

Sudah Sita  Rp 150 M

Deretan	tas	mewah	bermerek	yang	berhasil	disita	KPK	saat	penggeledahannya	di	
kediaman	Rafael	Alun	Trisambodo	di	Jakarta	Selatan.(dok)

RAFAEL ALUN TRISAMBODO
DERETAN ASET YANG DISITA KPK MILIK

TANAH	DAN	BANGUNAN

Bangunan	300m/265m	
di	Jakarta	Barat

Mobil Toyota Camry dan Land 
Cruiser di Kota Solo, Jateng

RP

Motor gede Triumph 1200cc 
di Yogjakarta

-----------------------------------------------

Rumah di Simprug,
Jakarta

-----------------------------------------------

Rumah kos
di Blok M, Jakarta

-----------------------------------------------

Kontrakan
di Meruya, Jakarta

-----------------------------------------------

Saat ini, tim KPK masih 
menelusuri aset milik Rafael 
yang diduga hasil pencucian 
uang

-----------------------------------------------

RP

KPK juga sedang menelusuri 
aliran uang dugaan 
penerimaan gratifikasi 
Rafael

-----------------------------------------------

KEKAYAAN RAFAEL ALUN
(KABAG UMUM KANWIL 
DJP JAKARTA SELATAN II)

RP 4.811.500.000
Tanah	69m	di	Sleman	Warisan

RP 138.000.000

Tanah	178,5m	di	Sleman	Warisan

RP 267.750.000

TOTAL

RP 51.937.781.000
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